
ロータリアンなんだ、ライオンズじゃなくてロータ
リアンだ、という誇りを持って話をして頂きたいと
思います。
ただそのためには、ロータリーとは何か？ とい
うことを知らなければいけません。私自身を含め
て、それを皆さんと考えていきたいと思います。そ
のための材料となるように、今年度の会長卓話で
はロータリーについて話をしていきます。
私の会長卓話ではその他に、法律的なこと、水問
題や人口問題、そして言葉の由来などの雑学といっ
たテーマでお話ししたいと考えています。
では、早速ロータリーについてお話しします。
ロータリーというのは、例会・卓話を通じて自分
たちの倫理感を高め、人格を高め、それを自分の職
場、あるいは取引先、業界に持っていって、その倫
理感を広め、ひいては社会全体にその高い倫理感を
広めて世界の平和につなげようという団体です。
ですから、ロータリー・イコール・ボランティア
団体ではありません。ある意味、宗教団体です。崇
拝するものはありませんが、我々自身が倫理感を高
めていく団体であり、その高まった倫理感によって
ボランティアをしていく団体です。誰がどんな考
え方を持とうと、皆さんがどういう気持ちで入会し
ようと、そういうものがロータリーであり、ロータ
リーとはそうあるべきだと思います。まず、単なる
親睦団体ではないと承知おき下さい。
では、自分たちの倫理感を高めるにはどうしたら
いいのか。会長挨拶や卓話を聞いて、良いところを

萱垣 建会長

１年間、長澤副会長、宮下幹事
と共に宜しくお願いします。こ
れまでコロナで色々な行事がで
きませんでしたが、今年度は全

て従前通りに行いたいと考えています。また、今日
は嬉しいことに、古田さん、鳩山さん、引原さんに
入会して頂きます。皆さん宜しくお願いします。
さて、今年度のジェニファー Ｅ.ジョーンズＲＩ
会長のテーマは「イマジン ロータリー」です。ロゴ
は紫が基調になっていますが、これは清楚を表すと
いうことです。当クラブでも今年度の会員名簿など
には紫色を使いたいと考えています。
篭橋地区ガバナーの地区方針は「未来を描こう、
笑顔でつなごう」です。
ＲＩ会長のテーマと篭橋地区ガバナーの地区方

針を受けて、私の目標を決めました。「ロータリー
を知ってもらおう」です。そのために、会員１人１
人が最低でも３人にロータリーの話をして下さい。
それから、最低でも３つはボランティア活動をした
いと考えています。
ロータリーを知ってもらうという目的達成のた

めの方向性としては、まず「ロータリアンとして尊
敬される場面を想像しよう」。そうした想定をして
話をして下さい。そして、話をする時には「ロータ
リアンとしての誇りをもって行動しよう」。私は

□司会 辻 雅人会場運営副委員長
□ロータリーソング 寺島洋治ソングリーダー副委員長
「君が代」「輝く理想」

□ 出席報告 森畑 明出席・ニコボックス委員長
会員数81名(免除者９名)
義務者出席57名 免除者出席７名 総数64名
出席率81.01％
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2022年７月６日㈬
（令和４年)晴 No.１

2022-23年度初例会
ロータリーを知ってもらうためには、まずロータリーを知ること。

◇第1423回７月13日㈬ 通常例会（和食弁当）
第１回クラブフォーラム「五大奉仕委員長抱負」
７月号「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介

７月20日㈬ 休会 定款第７条第１節(ｄ)(1)

◇第1424回７月27日㈬ 通常例会（カレー）
2021-22年度出席表彰 新会員卓話
近況報告 米山奨学生 趙小敏さん
【例会後】第1回理事会

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

第1422回例会
（洋 食）



学んで倫理感を高めろ、と言われます。そういう意
識がなければ、単に例会で喋っているだけで終わっ
てしまいます。日本にロータリーを創設した米山梅
吉さんは「ロータリーの例会は人生の道場である」
と仰っています。ここで学べ、ということです。た
だ、名駅ＲＣが今そうなっているか、他のロータリー
がそうなっているか、ということは置いておいて下
さい。これからそういう意識を持って頂ければ、他
のロータリーとの違いが出てきますし、ロータリー
が本当に楽しくなると思います。
その前提となるのが、ロータリーには上下がない
ということです。新会員も古い会員も対等に話し合
うということです。もう１つの前提である１業種１
人は今は崩れてしまいましたが、少なくとも皆が対
等であるという意識を持って下さい。古い会員に
ロータリーについて教えを請うのはいいですが、
新会員も古い会員も人間としては対等です。どこか
のロータリーみたいに、古い会員はあっちの席に
固まって座るとか、そういう風習は名駅ＲＣにはあ
りませんので、その点もご承知おき下さい。
ロータリーについて色々な人が色々な言葉で語っ
ています。皆さんのお手元にレジメで配っていま
すが、それを紹介します。

○「ロータリーの究極の目的は慈善事業にあらず｡
人を作るところなり。それ故、ロータリーは倫理運
動である」
○「ロータリーは人生の学校である」
○「単なる寄付団体、慈善団体、ボランティアの団
体ではない。ロータリアンに奉仕の精神、サービス
の心を持ってもらい、世の中に倫理を提唱していく
団体である」
○「ロータリーは自分自身を、事業を、職種・業界を、
そして社会全体を向上させるための心と実践方法
を学ぶ場であり、究極の目的は素晴らしい真のロー
タリアンの育成である」
○「ロータリーとは、例会を開き、メンバー同士が
切磋琢磨して自己研鑽を積む。月４回、１年約50回、
例会に参加することで、少しずつ、ロータリーの基
本精神を浸み込ませ、それを実践する団体」
○「街角にゴミが落ちていたとき、ロータリアンは
そのゴミを拾う。しかし、ロータリーは、それを目
指していない。そもそも、ゴミを捨てない人を育て
ることを目指している」
○「ロータリアンがお互いに切磋琢磨し、自己研鑽
によって心を磨くこと（倫理を高めること）、これが
ロータリーの本願であり、ロータリーの第一義。寄
付もボランティア活動もしなければならないが、こ
れはロータリーの第二義」
○「『ロータリーに入れば、あなたの事業が発展繁
栄しますよ』。ロータリーでは商売の仕方は学べな
いが、どのような人間になれば事業が発展繁栄する
かが学べる。ロータリーは倫理・道徳運動であり人
間性の向上運動である」
○「ガイ・ガーデンは『ロータリーは自分自身を、事
業を、業界をそして社会全体を向上させるための
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ロータリアンを育てる』と、ロータリアンになれば
人間性の向上が目指せると述べているように、知ら
ず知らずに自分を磨くことができる」
○「職業奉仕理念の中心たる職業倫理は、各自の自
己改善の出発点を提供し、ひいては職場に夢と潤い
を与え、各自が正当な利潤と幸福を得て、やがて職
場の潤いが社会全体の潤いとなり、更には世界平
和につながることを目指すのがロータリーの原点」

などです。色々言い方は違いますが、皆、結局は
同じことを言っています。
また、京セラの稲盛名誉会長もロータリーの信
念と同じようなことを言っています。時々ロータ
リーの卓話でも引用されますので少し紹介します。
「会社を成功させて有名になったり、お金持ちに
なったり、そんなことのために人生があるのではな
い。人生を生きる意味とは、まさに自分の魂を磨く
ことにある。死ぬときに、生まれた時に持ってきた
魂よりも少しでも美しい姿にして、新しい魂の旅立
ちを迎えるためにある。このことが人生を生きてき
た価値であり、目的ではないだろうかと気がついた
のです。心を純化する、心を浄化する、人間性を高
める、人格を高めることなのです。そして、世のた
め人のために尽くすこと、利他の心を持つことが
心を高めることになるのであり、それが人生の目
的だと思います」
「人生で一番大事なものというのは、１つは、ど
んな環境にあろうとも真面目に一所懸命生きるこ
と。それともう１つは、人間は常に"自分がよくな
りたい"という思いを本能として持っていますけれ
ども、やはり利他の心、皆を幸せにしてあげたいと
いうことを強く自分に意識して、それを心の中に描
いて生きていくことです」
１年間、どうぞ宜しくお願いします。

□幹事報告 宮下一成幹事
⑴第32期期首の正会員数は78名。本日３名の新会
員を迎え81名（内 出席義務者72名、出席免除者
９名）。名誉会員１名を含めると82名となります｡
⑵今月のロータリーレートは１ドル136円です。
⑶本日の配布／①会長挨拶資料、②新会員の紹介、
③新年度委員会配属表、④７月・８月のお知らせ、
⑤年間予定計画表。※③～⑤で１枚です。⑥上期
会費納入者のメールボックスには「ＲＩ上期会員
証」が入っています。記載事項に間違いがあれば
事務局へお申し出下さい。なお、本年度の上期会
費納入期限は７月末です。会員証が入っていない
方はお忘れなく納入下さい。⑦2021-22年度地
区大会報告書。※該当者のみ受付で配布。
⑷今年度の主な日程。（例会数は40回）
①７月20日㈬：休会。
②８月３日㈬：納涼夜間例会。会場＝名鉄グラ
ンドホテル18階「アイリス」。
③８月10日㈬：西名古屋分区ガバナー補佐訪問
日。例会後、クラブアセンブリーを開催。
④９月１日㈭：ガバナー公式訪問。宮の杜ＲＣ



と２クラブ合同で開催。ホスト＝宮の杜ＲＣ｡
場所＝名古屋観光ホテル。例会開始＝12：20｡
※それに伴い８月31日㈬の例会はありません｡
⑤夜間例会は、12月21日㈬と来年６月28日㈬
の年度内２回の予定です。

⑸地区関連行事について。
①11月11日㈮・12日㈯：地区大会。
②2023年２月21日㈫：西名古屋分区ＩＭ。
③2023年４月15日㈯・16日㈰：第10回ＷＦＦ｡
当クラブは４月19日㈬の例会を変更し、４月
16日㈰に現地にて例会を開催します。
④2023年５月27日㈯～31日㈬：ＲＩ国際大会
（メルボルン）。

⑹会員名簿、クラブ計画書を作成中です。最終校正
の確認が届いている方は期日までに返信下さい。
⑺今期上期もメークアップの義務はありません。

□Ｓ.Ａ.Ａ.会場運営委員長あいさつ 神野重行委員長

今年度、私ども会場運営委員会は、萱垣会長方針
に沿って、ロータリーの理解と実践にお役に立てる
ような例会を作っていきたいと思っています。皆様、
宜しくご協力をお願い申し上げます。
ところで、私は会場運営委員長と共に、Ｓ.Ａ.Ａ.と
いう役を仰せつかりました。Ｓ.Ａ.Ａ.という言葉は、
入会間もない方は聞いたことがないと思います。も
とは軍隊から出た言葉ですが、ロータリーでは例会
の気品と風格を守り、例会がその使命を発揮でき
るように設営、監督する責任を有する人を指します。
ロータリーができた翌年、1906年に正式な役職と
して定められた、ロータリーの特徴の１つです。
委員会の皆さんの助けを借り、会員皆さんのご

理解とご支援を頂きながら、萱垣年度の例会を楽し
く有意義なものにするよう頑張って参ります。
最後に１つお願いです。愉快で元気のいい例会作
りの第一歩として、司会がお名前をお呼びした時
には「ハイ！」と元気な声でお応え下さい。
どうぞこの１年、宜しくお願いします。

会員組織委員会 加藤定伸委員長
◇歓迎の歌 寺島洋治ソングリーダー

(推薦者の言葉 大橋誠之さん）日本宅配シ
ステム㈱の執行役員。前田さんの後任で、
元会員・浅井泰夫さんの甥っ子さんです｡

先程大橋さんから明治大学の体
育会ゴルフ部とご紹介頂き、ハー
ドルが上がってしまいました。年
齢と共にだんだん衰え、今は口に
するのも恥ずかしいありさまです
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が、ゴルフ部会などにも参加させて頂きながら皆様
と交流させて頂きたいと思います。若輩で未熟者で
すが、色々学びながらクラブに貢献できるように頑
張って参りますので、どうぞ宜しくお願いします。

(推薦者の言葉 神野重行さん）金沢から転勤
で、ＮＥＣネッツエスアイ㈱中日本支社長
として名古屋に来られました。

前任の北陸では金沢東ＲＣに在
籍していました。しかし１年半の
在籍期間はほぼコロナ禍の中で、
ロータリー活動は非常に制約され
ていました。４月から名古屋に参
り、引き続き名駅ＲＣでお世話に

なります。名古屋は初めてですので、これからロー
タリー活動を通して名古屋で楽しい単身赴任生活
をしたいと思っております。宜しくお願いします。

(推薦者の言葉 神野重行さん）元会員・友竹
さんの後任で、三井住友海上火災保険の名
古屋自動車営業第２部の部長です。

私は損害保険の営業で、自動車
ディーラーさんを長く担当してお
ります。自動車ディーラーさんの
トップ層の方のご家族がロータ
リーに入られていて、若い頃から
「ロータリーは素晴らしいよ」とお

聞きしていました。本日からその一員になれること
を、緊張しつつも楽しみにしております。分からな
いことも多いと思いますが、宜しくお願いします。

◇「ロータリーの目的」「ロータリー徽章ピン」贈呈

□誕生日・結婚記念日祝福の記念品について
親睦活動・家族委員会 伊藤清志委員長
誕生日・配偶者誕生日に花をお贈りしていますが、
今回から結婚記念日には鉢（一軒家の方）かアレン
ジ花（マンションの方）をお贈りします。また、配偶
者誕生日にはフラワーギフトをお贈りしますので、
お好きなお花をお選び下さい。

記念日祝福 伊藤清志親睦活動・家族委員長
◇バースデーソング 寺島洋治ソングリーダー
◇記念品の贈呈 萱垣 建会長
□会員誕生日おめでとう
日比野三吉彦さん（７.１） 近藤元帥さん（７.７ ）
坪井義之さん（７.19 ） 遠藤貴裕さん（７.22 ）
引原慶三さん（７.22 ） 近藤かえでさん（７.25 ）
古田昇平さん（７.27 ） 上田和志さん（７.27 ）

□配偶者誕生日おめでとう
両角國男さん（７.１ ） 佐藤 修さん（７.18 ）
坪井義之さん（７.23 ） 遠藤貴裕さん（７.29 ）
□結婚記念日おめでとう
中根かつみさん（７.７ ） 近藤元帥さん（７.７ ）

（親睦活動・家族委員会)

★鳩山 学さん
はと やま まなぶ

（会場運営委員会)

★引原 慶三さん
ひきはら けいぞう

（出席・ニコボックス委員会)

★古田昇平さん
ふ る た しょうへい

2022 -23年度 第１回入会式
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2022-23年度国際ロータリー
ジェニファー Ｅ.ジョーンズ会長
会長テーマ
「イマジン ロータリー」

2760地区 篭橋美久ガバナー
地区方針
「未来を描こう、笑顔でつなごう」

一人一人のチャレンジを力に！
変化に対応できるクラブを目指して

ニコボックス 森畑 明出席・ニコボックス委員長

○長澤副会長、宮下幹事と共に１年間、宜しくお願いします。古田
さん、鳩山さん、引原さん、名駅ＲＣにようこそ。(萱垣 建さん)

○萱垣丸の門出を祝って！ (笹谷俊道さん)
○萱垣年度のスタートを祝して！ ＮＨＫにて収録してきま
した。「クローズアップ現代」です。次週12日㈫放送予定
です。 (両角國男さん)

○１年間お世話になりますが、宜しくお願いします。(長澤正志さん)
○今期、幹事を拝命しました宮下です。入会して満４年で、ま
だまだ経験不足で皆様にはなにかとご面倒をおかけすると思
いますが、ご指導・ご協力をお願いします。古田さん、鳩山さ
ん、引原さん、ご入会ありがとうございます。(宮下一成さん)

○新しく参加させて頂く古田です。名古屋名駅ＲＣに役立てる
よう努めますので、宜しくお願い致します。 (古田昇平さん)

○４月転勤で名古屋へ。それまでは北陸勤務で、金沢東ＲＣ
でお世話になりました。名駅ＲＣでもどうぞ宜しくお願い
します。 (鳩山 学さん)

○本日より宜しくお願い申し上げます。 (引原慶三さん)
○①ＳＡＡ、１年頑張ります。②鳩山 学さん、引原慶三さん
の入会、ありがとうございます。 (神野重行さん)

○前年度・笹谷会長はじめ三役の皆様、ご厚意に感謝申し上
げます。 (城戸茂樹さん)

○古田昇平さん、鳩山 学さん、引原慶三さんの入会を祝し
て。 (加藤定伸さん)

○萱垣・宮下丸の出航を祝して！ (清水順二さん)
○新年度が始まります。理事・役員はもとより、１人１人の個人が有意義
なロータリーライフを築く努力を致しましょう――。(大橋昭治さん)

○古田さん、鳩山さん、引原さん、名駅ＲＣご入会おめでとうございま
す。これからのロータリーライフ、楽しんで下さい！ (大橋誠之さん)

○萱垣会長、宮下幹事のもと、会場運営委員会は精一杯活動
します。ご協力宜しくお願いします。 (辻 雅人さん)

○萱垣会長及び執行部の皆様の１年間のご活躍を期待して。
(寺島洋治さん)

○萱垣丸の船出を祝して。 (川村勝廣さん、米坂みよ古さん)
○萱垣年度、期待しております！ (藤井圓隆さん)
○本年度、社会奉仕委員長を務めることとなりました。皆様のご指導、
ご支援とご協力を何卒宜しくお願い申し上げます。(歌田武郎さん)

○萱垣新体制を祝して。 (盛田兼由さん)
○３期連チャンで委員長職を仰せつかりました。どうぞ宜し
くお願い致します。 (浅原英之さん)

○萱垣さん、会長就任おめでとうございます。今年度も宜し
くお願いします。 (小林泰平さん)

○「この味がいいね」と君が言ったから７月６日はサラダ記念日。
萱垣新会長、宮下新幹事、今日から１年間「四つのテスト」を心に
刻んで、名駅ＲＣを引っ張っていって下さい。(小室健次郎さん)

○会計を拝命致しました。皆様よりお預かりした会費が公正
に運用されるようにしっかりと管理していきたいと思っ
ています。ご指導の程宜しくお願いします。(山田晃也さん)

○萱垣会長、長澤副会長、宮下幹事、１年間宜しくお願いし
ます。 (石黒 隆さん)

○今年度、国際奉仕委員会の委員長を務めます。宜しくお願
いします。 (近藤元帥さん)

○萱垣丸の船出を祝して。笹谷さん、お疲れ様でした。
(日比野三吉彦さん)

その他、本人誕生日の上田和志さん、近藤かえでさん、配偶者
誕生日の佐藤 修さん、本人誕生日と配偶者誕生日の遠藤貴裕
さん、結婚記念日の中根かつみさんよりご芳志を頂きました。

ＲＩ会長・2760地区ガバナー紹介

2022-23年度 役員・理事・委員長（敬称略）

★役員
会 長 萱 垣 建
直 前 会 長 笹 谷 俊 道
会長エレクト 両 角 國 男
副会長・クラブ奉仕委員長 長 澤 正 志
幹 事 宮 下 一 成
副 幹 事 森 美 穂
会 計 山 田 晃 也
S A A・会場運営委員長 神 野 重 行

★理事
会 員 組 織 委 員 長 加 藤 定 伸
親睦 活 動 ・ 家族 委 員 長 伊 藤 清 志
プログラム担当(副)委員長 田 辺 伸 生
ロータリー情報担当(副)委員長 山 本 裕 三
職 業 奉 仕 委 員 長 柴 芳 郎
社 会 奉 仕 委 員 長 歌 田 武 郎
国 際 奉 仕 委 員 長 近 藤 元 帥
青 少 年 奉 仕 委 員 長 浅 原 英 之

★役員待遇
副 S A A 辻 雅 人
副 会 計 筧 正 紀
会 計 監 査 加 藤 友 康
会 計 監 査 佐 藤 修

★委員長・副委員長
出席・ニコボックス委員長 森 畑 明

出席 担当 副委員長 小 林 昌 弘
ニコボックス担当副委員長 林 裕 二

会 員 組 織 委 員 会
会員増強担当副委員長 盛 田 兼 由
ロータリー情報担当副委員長 山 本 裕 三
職業分類会員選考担当副委員長 加 藤 定 伸

ク ラ ブ 情 報 委 員 長 河 端 裕 志
広報・雑誌担当副委員長 城 戸 茂 樹
クラブ会報担当副委員長 長 谷 川 徹

会 場 運 営 委 員 会
プログラム担当副委員長 田 辺 伸 生
会場運営担当副委員長 辻 雅 人

ソン グ リ ー ダー 委 員 長 西 川 達 郎
社 会 奉 仕 委 員 会

社会奉仕担当副委員長 齋 藤 孝 一
環境保全担当副委員長 堀 田 豊 彦

椿 賞 委 員 長 川 村 勝 廣
薪 能 委 員 長 (今年度休止)
ロータリー財団・米山奨学会委員長 米 坂 み よ 古

ロータリー財団担当副委員長 石 黒 隆
米山奨学会担当副委員長 寺 西 英 宏

戦 略 委 員 長 萱 垣 建


